

SUSCRICION
En la capital 1 peseta al mes. Fuera 4 trimestre:
Números sueltos, 10 cts.

DOMICILIO
Redaccion y administracion, Plano de San Francisco, 6, bajo.

DIARIO DE LA NOCHE

PROYECTOS PARA LA DEFENSA DE LAS

Inundaciones de Levante

del ingeniero jefe
SR. D. RAMON GARCIA

Este interesantísimo estudio, con la memoria, planos y presupuestos, se editará en nuestra tipografía, bajo las condiciones siguientes:

La memoria y los presupuestos en tomos en cuarto, de doscientas páginas, papel satinado superior, encuadernados en rústica con portada de color. Calculase que comprenderá tres tomos, y se venderán á dos pesetas cada uno.

Los planos en papel cartulina flexible se publicarán en un tomo al precio de cuatro pesetas.

Los pedidos se dirigirán á la Administración de este periódico.

Se suplica á la prensa regional la reproducción de este anuncio.

Por separado daremos cuenta en este diario de los pedidos que se nos hagan y del apoyo que nos presten las autoridades, corporaciones y particulares.

Ilerandi, — Médico — Cirujano
Treinta años de práctica en España y en el extranjero.—Tratamiento de todas las enfermedades tanto médicas como quirúrgicas.—Especialista en las afecciones de la matriz.—Combate con éxito muchas de las causas de esterilidad, y debilidad prematura en las funciones de la generación.
Enfermedades de niños, y curación del erup por la traqueotomía. Salváase la mitad de los niños operados de dos á cinco años, y la inmensa mayoría despues de esta edad.
consulta de 9 á 12
Sale á apelaciones fuera de la capital.
Calle de los Dolores núm. 2, es esquina á la Corredera.—Murcia.

Un recuerdo á los difuntos.—José Juliá.
Lapidario y marmolista ofrece un gran surtido de lápidas en mármoles de Bélgica, Carrara y España, en alto y bajo relieve en negro y blanco y grabados á buril. Precios reducidos y garantizados hasta la llegada á su destino. 40-1

EL CENTRO ESCOLAR—Economía, instrucción, vigilancia.—En este CENTRO solo se admiten alumnos internos, de matrícula oficial, los que por la módica pensión de nueve reales, á más del lavado, planchado y manutención, serán preparados convenientemente en las lecciones diarias y acompañados por un inspector hasta dejarlos dentro de sus respectivas aulas, de las que se cuidarán recoger á la terminación de las clases.

Para más pormenores y detalles, pueden consultarse las circulares dirigidas á los señores Alcaldes y párrocos de los pueblos, ó dirigirse al Director del CENTRO.—Plaza de Sandoval, núm. 4.—Murcia.

Antigua academia preparatoria para carreras especiales, fundada y dirigida por **D. Francisco Gomez Garcia**, con la cooperación de reputados profesores, situada en MURCIA.
Calle de Ruiperez, 3.

Calenturas, diarreas, tercianas y cuartanas, por rebeldes que sean, desaparecen usando las píldoras febrífugas de Moreno Lopez. Para su uso véase la instrucción que acompaña, á cada caja.
Precio de la caja, 14 reales; ídem de la media para niños 8 reales.
Remitiendo su importe se manda por el correo.—
Único punto de venta Farmacia de J. Moreno Lopez.—Plaza de Camacho, número 26.

Almacén de Carbon.—Plaza de S. Agustín, núm. 15, antes Alameda 6.
SERVICIO A DOMICILIO
Carbon superior de encina 6 reales arroba
Carbon fuerte de cepa 5 1/2 id. id.
Carbon de pino en jabegones 20 reales quintal.
Venta por menor 14 céntimos kilo.

Se reciben avisos

Almacén de ultramarinos de D. Enrique Rael, calle de Santa Isabel, núm. 8.
Tienda de ultramarinos de D. Eliseo Garcia, calle de San Nicolás, núm. 23.
Calle de la Alameda, núm. 6.—Cafetin.

VENTA

de una imprenta montada á la moderna, con tipos finos y elegantes con una magnífica prensa de hierro sistema Stanop.

En la imprenta de este periódico darán razon

Quita manchas

GRAN LIMPIEZA DE ROPAS en el antiguo establecimiento de tinte, conocido por el del Val de San Antolin, número 60

La gran via

Arenal, 7, bajo.

Maquinas de coser de todos los sistemas
Willson, Howe, Nauman, sistema Singer, Wertiem, White y otros varios, garantía de 5 años, por sus excelentes resultados, todas lladas 10 reales semanales y sin entrada ni anticipo alguno: 10 por 100 de descuento en los pagos al contado. (Catálogos gratis.) Se componen y modifican.
Aristones de 50 pesetas.
Acordeon non-plus-ultra 25 pesetas.
Se componen acordeones y aristones.
Camas camaras de hierro doble, 15 pesetas.
Idem de matrimonio, á 32 pesetas.
Lámparas, á 10 pesetas.
Los muebles de regilla son los mejores de Viena, con su privilegio de invencion por las espigas de hierro. Vedlo y os convencereis.

Nuevo establecimiento de Cándido Pérez
Arenal, 7, bajo.

A LOS AYUNTAMIENTOS

En la imprenta de este periódico se vende á los ayuntamientos la nueva modelacion impresa de la contabilidad municipal, presupuestos, libros de reparcimiento, NUEVAS CARTILLAS EVALUATORIAS, libros para la recaudacion de consumos, y toda clase de objetos de escritorio, en competencia con los precios mas económicos de Madrid y Valencia.

SIN TEATRO

Tenemos un magnifico teatro propiedad del ayuntamiento, protegido por el mismo, con su orquesta municipal, y todos los dem.s enseres artisticos para espectáculos de esta indole, y sin embargo no tenemos nada, por que en el no se dan funciones, sino en pascua, como sucede en el pequeño coliseo de Aljucer, y en otro mas humilde que hay en Churra, para hacer pastores.

¿Y este por que es?

Muy sencillo: por que siguiendo el teatro de propiedad del ayuntamiento, para regodeo de unos cuantos, vemos pésimas compañías, mientras la municipalidad se ve privada del capital que aquel representa.

Nosotros recordamos, que sin la proteccion del ayuntamiento se han visto aqui buenos artistas y se han sostenido largas temporadas teatrales.

¿Es que hay ahora menos alicion al teatro que antes?

Creemos que no. Lo que resulta es que traen cómicos de la legua, y la gente, y en esto hace bien, no quiere hacer el sacrificio de un abono para ver y oír vulgaridades.

Cuando el ayuntamiento no imponía los gravámenes que hoy impone y se traían buenas compañías, entonces estaba siempre el teatro lleno, y nosotros recordamos que con Calvo, Vico y Tamberlik nunca ha perdido la empresa.

Quedamos en que el ayuntamiento tiene amortizado ahí un capital para proteger el arte, y resulta que solamente en Pascua vemos una compañía de mala muerte, que algunas veces se deja hasta los muebles empeñados, pues aqui tambien se ha aprendido á guillotinar artistas.

AYUNTAMIENTO

Bajo la presidencia del señor alcalde celebró ayer sesion la corporacion municipal; tomándose, entre otros menos importantes, los siguientes acuerdos:

Aprobar las actas de las tres sesiones últimas; el pago de varias cuentas, y la distribucion de fondos para el presente mes.

Conceder permisos para varias obras particulares.

Desestimar una instancia de don Manuel Salas solicitando se varíe la linea acordada en una calle de la Alberca.

Conceder autorizacion para abrir un pozo en el casino para abastecer las calderas de la máquina, para la luz eléctrica.

Que se hagan por administracion las obras necesarias en la ermita del Pilar, cuyo presupuesto asciende á 688 pesetas, y que se levante el muro derribado en la Casa rastro.

Conceder dos casetas en la plaza á Antonio Madrid; una mesa en la carnicería á Manuel Lopez Diaz, y una caseta á Josefa Ramirez.

Desestimar la instancia de José Casamellas, solicitando permiso para construir una caseta en el exterior de la plaza de Abastos.

Leyóse un recordatorio que hace la unta del cementerio acerca de la necesidad de cerrar algunos cementerios del término municipal que se hallan fuera de las condiciones legales, y que los cadáveres procedentes de los partidos en que radican aquellos se entierren en el de N. P. Jesús, y que se prohiba el enterramiento de cadáveres en otros cementerios que no sea el del partido de que aquellos procedan.

Despues de discutirse el asunto por los Sres. Solís, Salmeron, Clemencin, Lopez Lopez, Lopez Gomez y Calvo, se acordó quedar enterado y que el alcalde adopte las medidas que conduzcan al fin que se propone la junta.

Nombrar Conserje interino del cementerio de Nuestro Padre Jesús, al sargento licenciado de la guardia civil, D. Lorenzo Garcia Muñoz.

Que desde el 15 del presente mes corran, como antes á cargo de la Diputacion los gastos de conduccion de cadáveres procedentes de los establecimientos benéficos.

Aprobar, con algunas pequeñas reformas, el pliego de condiciones para la subastas de arrendamiento de los consumos en el casco y radio de esta capital.

Terminado el despacho, el Sr. Lopez Gomez, pidió al ayuntamiento que en vista de la carestia de la carne, sin que nada la justifique, se establezca una mesa reguladora para ver de abaratarla. La mocion del Sr. Lopez fué aprobada.

Asistieron á la sesion, además del Sr. Alcalde, los señores Clemares, Solís, Clemencin, Carles, Lopez Lopez, Meseguer, Soler (D. V.), Salmeron, Ayuso, Cachia, Almansa, Lopez, Gomez, Calvo, Danio y Diaz.

Para que el público vaya teniendo idea de la importancia de los proyectos de obras contra las inundaciones, del sábio ingeniero D. Ramon Garcia, iremos publicando algunos capitulos de aquellos
Hoy lo hacemos del siguiente:

CANAL DEL CAMPO DE MURCIA Y CARTAGENA.

Hay en la vertiente mediterránea del Carrascoy dos extensas planicies separadas por otra sierra que, paralela tambien al mar, se enlaza en Cartagena con las que por aquella parte forman su costa en direccion á Mazarron y Aguilas. La más próxima al Carrascoy forma los llamados campos de Murcia y en ella están situados los pueblos de Fuente-álamo, La Pinilla, Los Cánovas y otra multitud de pequeñas aldeas y caserios, dedicados al cultivo de aquella campiña tan feraz en los raros años que la lluvia es frecuente, como improductiva cuando ella falta.

Algunas ramblas de escaso caudal, procedentes de las sierras que la limitan, dejan ligeras huellas de su paso por la llanura, y todas ellas vienen á confluír en la del Albufón, que pasa por Fuente-álamo y atraviesa por el corto desfiladero del Molino de Villa Antonia, la segunda sierra,

para éntrar despues en los magníficos campos de Cartagena y desaguar en el mar Menor.

Ni el volúmen de agua disponible, ni la poblacion de estas comarcas, ni los cuantiosos elementos de todas clases que serian necesarios para un cultivo esmerado, aconsejan por hoy regar todas aquellas extensas superficies, pero si esto no pudiera ser por el momento de gran utilidad, conviene llevar al menos el beneficio de las turbias y aun las aguas ordinarias para limitados riegos en las inmediaciones de los pueblos, ya que con tal facilidad puede conseguirse, dada la favorable disposicion del terreno, su feracidad natural y la especialidad de los cultivos á que por sus condiciones generales puede ser dedicado.

En este sentido, teniendo ya las aguas del Guadalentin en la divisoria, mediante el canal de derivacion de Totana, y aun 6 kilómetros más abajo por el canal de colmatage de la margen derecha, nos pareció oportuno hacer este estudio de tanteo que a poca costa podia dar á conocer las condiciones con que en su caso pudieran regarse comarcas tan próximas; á esta idea y á la de demostrar el aspecto útil que además del principal pueden tener las obras propuestas contra las inundaciones, ha obedecido pues este ligero estudio.

Empieza el trazado en el canal de derivacion de Totana, algunos metros antes de cruzar este la divisoria entre el Guadalentin y el mar; en los primeros kilómetros vá paralelo y próxima á la divisoria y unido con el de la margen derecha hasta el collado del Camino, en que este accidente formado aqui por una extensa llanura, principia á elevarse en direccion N. hacia la inmediata sierra de Carrascoy. Aqui se separan ambos trazados, para seguir uno la direccion del valle apoyándose en la vertiente N. del Carrascoy, y tomar el que nos ocupa la del S. E. en direccion al Mediterráneo.

Ya se ha dicho que la divisoria está formada en esta parte por una planicie ligeramente inclinada hacia el río y con sus ves ondulaciones que el trazado comun atraviesa con facilidad, pero la vertiente opuesta ó sea el Mediterraneo, es bastante más movida, sus pendientes son rígidas y el terreno en forma de abanico, constituye una verdadera y bien marcada cuenca de recepcion de numerosas y profundas arroyadas que llevan sus aguas á la rambla de Mazarron y despues al Mar, junto á este pueblo. Al paso que las aguas de lluvia que vierten al Guadalentin van prontamente á reunirse mediante cauces separados y paralelos, en la vertiente opuesta se concentran en dos grupos cerca del punto donde se bifurcan los canales; tomando unas la direccion antes citada y el resto las de la rambla del Albufón y el mar Menor; dan por consiguiente lugar á una nueva divisoria, que más adelante se enlaza con la anterior y forma con ella un ángulo casi recto; sus vertientes de la derecha hacia Mazarron son rápidas y las opuestas son por el contrario suaves, formando la espaciosa llanura de los campos de Murcia en cuya direccion vá el canal.

Hay pues que cruzar esta nueva divisoria, y no siendo posible llegar con el trazado comun hasta el punto donde se enlazan para cruzarlas allí reunidas, pues su elevacion lo ha impedido, ha sido forzoso atravesar allí la primera llevando la traza en 4 kilómetros por la cuenca de la rambla de Mazarron hasta el collado del Abejar, en que esta divisoria secundaria permite el cruce sin desmonte alguno.

En este trozo puede decirse que están concentradas todas las dificultades; la traza vá al pié de una ladera de calizas y arcillas con fuertes pendientes, y sus numerosos recodos y barranqueras obligan á adoptar curvas de pequeños radios, algunos desmontes de importancia y frecuentes, aunque económicas, obras de fábrica.

En un proyecto definitivo conveniria quizá bajar el trazado unos 4 metros en esta parte, mediante un salto colocado en el principio de la ladera; pues las mayores facilidades que presenta el terreno en una zona mas baja, compensaria sobradamente el desmonte á que con ello se daría lugar en la divisoria si la pérdida de altura tiene aquí importancia alguna, bajo el aspecto de los riegos, ni el enlace con el resto ofrece dificultad más allá del collado, pues el terreno es llano en todo el resto y se proyecta en él otro saltos que compensarian bien pronto la altura perdida.

Los desmontes mas frecuentes serán en